

Natureerfahrungsraum für Kalk

gerecht, blühend, lebendig

Wir möchten in unserem Stadtteil einen Naturerfahrungsraum realisieren.

Als ersten Schritt laden wir am 15.8. zu einer Infoveranstaltung ein.

Als Referent*innen haben wir Jürgen Heuser und Barbara Philips eingeladen, die bei der Biostation „Ruhrgebiet Ost“ arbeiten. Die Biostation hat bereits neun Natureerfahrungsräume in Bochum und Herne ins Leben gerufen. Sie berichten darüber, was Natureerfahrungsräumen sind und wie sie realisiert werden können.

Was sind Natureerfahrungsräume?

Natureerfahrungsräume haben eine Größe von mindestens einem Hektar.

Im Gegensatz zum Park sind sie keine gepflegten Grünflächen, sondern Naturflächen mit Eigendynamik. Sie verbessern sowohl die Artenvielfalt und den Klimaschutz und sind zudem ein freier Raum für Menschen. Hier können sie die Natur mit allen Sinnen erleben und sich begegnen.

Kinder können sich hier auf Grundlage von Pflanzen, Boden, Steine, Holz und Wasser, Spiele ohne Aufsicht oder Anleitung durch Erwachsene ausdenken.

Warum ein Natureerfahrungsraum auf einer Brache in Kalk?

In Kalk gibt es viele Industriebrachen. Auf diesen stellt sich oft von selbst eine hohe Artenvielfalt ein.

Weitere positive Effekte von Brachen sind Regenwasser-Versickerung, Wasserspeicherung, Abkühlung, lebendige Böden und weniger Feinstaub. Viele Brachen wurden in Kalk schon dicht bebaut.

Das Gelände um die Hallen Kalk wird zur Zeit neu geplant.

Wir finden, dass die noch verbliebenen Brachen erhalten bleiben und vergrößert werden sollten.

Ein Natureerfahrungsraum ermöglichen dies und steigert zudem die Lebensqualität im Stadtteil.

Denn Kalk ist in Köln einer der am dichtesten besiedelten Stadtteile mit einem sehr geringen Anteil an Grünflächen.

Anmeldung

Im Anschluss wird es eine kleine Führung über das Gelände der Hallen Kalk geben. Zudem wollen wir uns vernetzen und gemeinsam weitere Schritte planen.

Aufgrund der Corona-Pandemie kann es sein, dass die Teilnahme-Plätze begrenzt sind. Von daher bitten um Anmeldung bis zum 1.8. an pflanzstelle@riseup.net sowie das Mitbringen von einem Mundschutz.

Wir versuchen, im Garten des Naturfreund*innen-Haus eine Kinder-Betreuung zu organisieren.

Wir bitten bei Interesse um einen kurzen Hinweis bei der Anmeldung.

Die Veranstaltung wird vom vom In-Haus-Media-Team medial begleitet. Wenn Sie nicht gefilmt werden möchten, haben Sie auf der Veranstaltung selber die Möglichkeit, dies zu signalisieren. Mit Ihrer Anmeldung stimmen Sie unserer Datenschutzverordnung und der Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten zu.

Informationsveranstaltung

15.8.2020

10-12.30 Uhr

Naturfreund*innen-Haus Kalk

Kapellenstraße 9a, 51103 Köln (Kalk)

Eine gemeinsame Veranstaltung von:
Pflanzstelle Kalk, BI Mehr Grün in Kalk,
die Naturfreund*innen Kalk
und dem Integrationshaus e.V.

